

Tchintabaradène, à qui elle s'était confiée le mois dernier, sont parvenus à retrouver ses parents dans le nord de la région.

La justice a été saisie afin que Boulboulou puisse récupérer sa fille, qu'elle n'a pu emmener avec elle lors de son évasion. Quelques mois plus tôt, Timidria avait permis à Zeinab, une autre Touarègue qui s'était échappée du campement de son maître, de retrouver ses parents.

Le crâne rasé et le corps meurtri par les sévices corporels, Zeinab, qui ne portait qu'un lambeau de tente comme cache-sexe, avait été aperçue en pleine brousse par des passagers.

Créée en 1991, au lendemain de la Conférence nationale nigérienne, l'association Timidria reçoit des aides financières ponctuelles des partenaires du Niger pour mener des activités de sensibilisation et d'éducation civiques, principalement en milieu touareg.

Problèmes écologiques: l'Afrique très menacée

La Presse: Actualités Samedi 12 décembre 1998 A31

AFP
Dakar

Qu'il s'agisse du réchauffement climatique ou de la désertification, l'Afrique est en première ligne et ce n'est pas un hasard si ce continent est jugé prioritaire dans l'intitulé même de la convention mondiale contre la désertification dont les travaux s'achèvent vendredi à Dakar.

La dégradation des terres coûte au moins deux fois plus cher en Asie, mais une perte annuelle de 9 milliards de dollars pèse bien plus lourd en Afrique que 21 milliards en Asie.

Dès les premières négociations (1977, Nairobi) sur cette convention en vigueur depuis 1996, les pays africains étaient conscients de la nécessité d'un engagement international. Les grandes sécheresses sahéliennes des années 70 (des centaines de milliers de morts et un exode massif) ont accéléré la prise de conscience, mais il a encore fallu une décennie pour déboucher sur un traité qui est encore loin d'être traduit dans les faits.

Conséquences des années de sécheresse dans un continent aux conditions climatiques difficiles: près de 400 millions d'Africains, soit plus de la moitié de la population du continent, ne disposent pas d'eau, selon l'OMS (Organisation mondiale de la santé). L'Afrique est le continent le plus touché par les pénuries d'eau, dans le Sahel mais aussi dans les pays les plus septentrionaux comme l'Algérie.

Les chiffres parlent d'eux-mêmes: sur un continent où les terres arides ou désertiques représentent (comme en Asie) plus du tiers de la surface, près de 80 % des «terres arides cultivées» sont totalement ou partiellement dégradés.